
Ecole « Les Roseaux » 
2, Rue de la Riedmatt 
68970 Guémar 
 

 

P r o c è s - v e r b a l  d u  C o n s e i l  d ' E c o l e   
d u  7  n o v e m b r e  2 0 0 8  

 
 
Membres présents et excusés: 
    
Personnels enseignants:  Parents délégués et suppléants: 
WEYER Denis   Directeur HEBINGER Isabelle   
LEDUC-ALBRECHT Monique URBAN Jean 
STUCK Véronique MEILLIER Laurent 
BRICKERT Denis  BERNABEL Valérie 
BIGOT Jean  HATTERMANN Michèle 
WEYER Esther FERBER Mireille 
KAUFMANN Erika     Rased DE MICHELI Pierrette 
 KEMPF Laurence 
ATSEM  COLLEUX Elodie 
BEYSANG Nicole  
 Absents excusés: 
Intervenants en religion: M. L'Inspecteur de L'Education Nationale 
BELHOMME Martine      Religion BEYSANG Eric Adjoint au Maire  
THOMANN Paul Curé PASSENHEIM Marita 
 SCHELL Cécile 
Représentants de la Mairie:   COINCHELIN Laetitia   ATSEM 
M. Le Maire de la Ville de Guémar MESSMER Cornélia Intervenante en Allemand 
KROPP Jean- Marie Adjoint au Maire DEISS Birgit Intervenante en religion 
HIRN Rémy Conseiller municipal HUEBER Rose-Anne Intervenante en religion 
 FAIVRE Mickaël 
 WENDLING Laurence 
 BAUER Laetitia 
 
Accueil :  
Le directeur accueille les membres du Conseil d’Ecole, spécialement les nouveaux et se dit 
heureux de réunir ce premier Conseil d’Ecole dans la maternelle totalement rénovée. 
Il remercie la Ville d’avoir entrepris ces travaux bien nécessaires et d’avoir su les mener à bien 
dans un planning qui semblait à beaucoup serré. Il demande à Monsieur le Maire de remercier 
spécialement le premier Adjoint Monsieur Schneider qui a donné beaucoup de son temps pour que 
nous puissions faire la rentrée dans le bâtiment. 
 
Au-delà du bâtiment, il remercie la Ville pour avoir su donner, en plus des moyens matériels, les 
moyens humains en créant un deuxième poste d’Atsem à mi-temps.  
Il signale que ce sont donc Melle Coinchelin pour 30 heures hebdomadaires et Mme Beysang pour 
15 heures hebdomadaires qui occupent les postes d’Atsem. 
 
Il ajoute qu’un EVS (Emploi Vie Scolaire) va rejoindre l’école en remplacement de Melle 
Kanmacher Sephora. Melle Sarah Judith devrait prendre son poste le 17 novembre 2008 si 
toutes les démarches administratives ont abouti jusque-là.  
Son temps de travail se partagera entre les Roseaux et la maternelle, le matin elle secondera les 
maîtres de l’élémentaire et les après-midis elle sera chargée de surveiller la sieste des petits, ce 
qui libèrera Laetitia pour d’autres tâches.  
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1. Approbation du Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Ecole du mois de juin 2008. 
 
2. Compte-rendu des élections au Conseil d'Ecole. 
 
Les élections se sont tenues le vendredi 17 octobre 2008.  
Nombre de votants: 115 sur 201 inscrits  
Bulletins blancs et nuls: 14   
Suffrages exprimés: 101  
 
Vu la présence d'une seule liste tous les candidats qui se sont présentés, ont été élus :  
Sont titulaires: HEBINGER Isabelle, URBAN Jean, MEILLIER Laurent, BERNABEL Valérie, 
HATTERMANN Michèle, FERBER Mireille 
Sont suppléants: FAIVRE Mickaël, DE MICHELI Pierrette, WENDLING Laurence, KEMPF 
Laurence, COLLEUX Elodie, BAUER Laetitia 
 
3. Effectifs 2008/2009. 
 
Classe des Petits-Moyens de Mme Leduc-Albrecht : 19 petits et 6 moyens soit 25 élèves. 
Classe des Moyens-Grands de Mme Stuck: 4 moyens et 19 grands soit 23 élèves   
CP de M. Brickert : 19 élèves  
CE1 de Mme Weyer : 21 élèves 
CE2/CM1 de Melle Schell et M. Weyer: 19 CE2 et 5 CM1 soit 24 élèves  
CM1/CM2 de M. Bigot: 5 CM1 et 19 CM2 soit 24 élèves. 
 

4. Règlement intérieur. 
 
Il a été adopté il y a 4 ans et est affiché dans chaque bâtiment. 
Suite à  la réorganisation de la semaine scolaire et à l’introduction de l’Aide Personnalisée, il 
convient de modifier l’article II alinéa 1.  
 
Les heures d'entrée et de sortie sont les suivantes : 
8h00 - 11h45 et 14h00 - 16h15. Les heures d'ouverture des portes: 7h50 et 13h50 
Important: aucun enfant n'est autorisé à pénétrer dans la cour avant les heures d'ouverture, 
même si les portes ne sont pas verrouillées. 

 

5. Sécurité: 
 
Exercice d'évacuation 11-09:  
RAS en ce qui concerne le bâtiment des « Roseaux » 
Maternelle : La nouvelle configuration des lieux et oblige de sortir par la porte la plus proche de 
l’endroit où l’on est pour une évacuation des plus rapides. 
 
PPMS: Les parents et les enfants ont été informés des risques potentiels et du protocole de mise 
en sécurité. Un exercice particulier concernant ce risque sera effectué dans l'année. 
L’actualisation du PPMS de la maternelle est en cours. 
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Rappel des conditions de prise en charge et de surveillance. 10mn avant l'heure.  
Surveillance est assurée pendant les récréations par 1 enseignant aux "Roseaux" et 2 adultes 
dont un enseignant à la maternelle.  

 

6. Synthèse des évaluations CP, CE2. 
 
CP : Comprendre une histoire, discrimination auditive (distingue les sons) et écrire. 
 
Se représenter l’acte de lire : 65,8%  Comprendre les consignes : 63,2% 
Découvrir la langue écrite : 71,1%  Distinguer les sons de la parole : 84,2% 
Aborder le principe alphabétique : 73,7% Apprendre les gestes de l’écriture : 75,6% 
Score global : 75,6% 
 
Les résultats d’ensemble sont très bons, ce qui n’empêche en rien que quelques élèves ont plus de 
mal que d’autres. 
 
CE2: Vu la tâche demandée, les élèves sont évalués sur des connaissances qu’ils n’ont pas 
forcément abordées en classe, les résultats sont très satisfaisants.  
 
Circuit électrique, règle de sécurité : 72,8%       Propriété et changement d’état de l’eau : 56,1% 
Manifestation de la vie des végétaux : 68,4%       Manifestation de la vie des animaux : 67,1% 
L’hygiène alimentaire : 26,3% 
Score global : 62,9% 
 
RASED: Mademoiselle KAUFMANN présente rapidement le rôle du RASED, elle fait part au 
Conseil d’Ecole des inquiétudes du personnel y travaillant quant à la réorganisation envisagée par 
le ministère. Cette réorganisation se traduira par une réaffectation des personnels dans les 
classes et donc par la baisse des volumes horaires disponibles pour l’aide spécialisée auprès des 
enfants en grande difficulté.  

 
7. Avenant Projet d'école 2007/2010 et actions en cours 
 
Il a été validé par l’Inspection Académique :  
Un élément concernait le voyage scolaire et l’autre l’Aide personnalisée (Formalisation de 
l’organisation) 
Deux subventions ont été demandées ; l’une pour le défi-lecture et l’autre pour l’achat d’ouvrages 
de référence pour la bibliothèque des maîtres en rapport avec l’Aide Personnalisée.  
Nous avons obtenu 100€ pour le défi-lecture. 
 
 Les actions en cours. 
      
7.1  Journal scolaire et site internet. Le premier journal de l'année vient de sortir, le site va 

être mis à jour. 
 

7.2 Participation aussi de l'ensemble des élèves des classes élémentaires à la répétition 
générale du spectacle de Noël: Le 11 12 2008 
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7.3  Marché de Noël ; Fête de Noël de la maternelle   Le 12 12 2008 
 
 
 
Autres projets en cours ou réalisés depuis la rentrée 
 
Assistante dentaire 
 
Visite du 3ème âge 
 
Vendanges: Lundi le 13.10 
 
Semaine du goût:  Les moyens-grands de la maternelle ont confectionné durant cette semaine les 
goûters pour l’ensemble des élèves de la maternelle. La classe des moyens-petits aura 
prochainement une animation avec M. Bostoen parent d’élève, cuisinier de métier. Il fera 
découvrir aux enfants les différentes saveurs  (salé, sucré, aigre…) 
  
Jeudi 23 octobre : Participation au cross du collège du CM1-CM2 
 

A venir :  
 
Jeudi 13.11.08 : Visite de l’exposition montée par la Ville « 90 ans de la vie de Guémar » 
Mardi 18.11.08 : Animation Ping-Pong par la Ligue d’Alsace de tennis de table en liaison avec le 
Cercle St-Sébastien de Bergheim. Cette animation concernera les classes de CP, CE1 et CE2-CM1 

 
8. Budget 2008 
 
L’entreprise Timken nous a fait don de 10 ordinateurs grâce à M. Thévenin. Un grand merci à 
l’entreprise et à M. Thévenin. Les postes ont été installés avant les congés de la Toussaint par le 
service d’assistance informatique de l’Académie. (1 poste dans chaque salle et 6 postes en salle 
informatique.) 
Les anciens ordinateurs ont été totalement reconfigurés et nous avons pu en sauver quelques-uns 
que nous avons installé en supplément. Nous avons maintenant 16 postes en salle informatique ce 
qui permet un travail plus confortable avec les classes. 
 
Ce don nous permet de disposer à nouveau d’un matériel utilisable pour les 3 prochaines années. 
 
Un point sur la réalisation du budget 2008 
Les crédits de fonctionnement sont en passe d'être épuisés. 
 
Les budgets exceptionnels : Achats de lits pour la sieste des petits. 
 

Outre ces enveloppes budgétaires, nous tenons à remercier la Ville et le personnel administratif 
et technique pour toutes leurs interventions qui sont toujours aussi rapides et aussi efficaces. 
 
Un merci particulier à toute l’équipe technique qui a été fortement sollicitée par le 
déménagement et pour les finitions, nous tenons à saluer leur diligence et leur efficacité.  
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9. Préparation du budget 2009 
 
Budget de fonctionnement 
Pour l'ensemble des classes nous espérons qu'ils sauront suivre la courbe de l'inflation. 
 
Budget B.C.D.: Reconduction de l'enveloppe de 250 € qui nous permet d'assurer un 
renouvellement des livres et d'acquérir quelques nouveautés.  
 
Budget exceptionnel pour 2009. 
 
Maternelle: Renouvellement du mobilier.  
 
Elémentaire : Au titre du budget exceptionnel nous sollicitons une subvention pour l’achat de 2 
séries de livres pour les classes élémentaires.  15 x 54 = 810 € 
 
Budget piscine : Reconduction de la prise en charge des entrées (10€ par élève)  

 
10. Voyage scolaire 2009 des CM2. 
 
   Monsieur Bigot  présente le budget prévisionnel du voyage scolaire pour les CM2 envisagé à 
Préfailles en Loire-Atlantique et il rend compte de la réunion du 6.11.2008 avec les parents 
d’élèves des enfants du CM2.  
 
Lors de cette réunion, il a communiqué aux parents le devis établi par La Ligue de l’Enseignement 
pour le voyage scolaire à Préfailles.  
   Ce devis comporte une grande incertitude : le prix du TGV, la SNCF ne prenant les réservations 
que 3 mois avant le départ, c’est à ce moment là qu’elle donne le prix exact du billet de train qui 
pour l’heure n’est donné que dans une fourchette allant de 2009 à 3364 € pour le groupe. 
 
   Vu cette incertitude et l’augmentation sensible du prix si la fourchette haute était retenue, 
Monsieur Bigot a présenté des solutions moins onéreuses aux parents (Séjours dans les Centres 
PEP dans le Haut-Rhin ou à l’Ecomusée) 
 
   Lors de la réunion les parents d’élèves concernés se sont prononcés pour le maintien du voyage 
à Préfailles et se sont dit prêt à assumer l’augmentation du coût. 

 
La Dépense :  

             Le séjour : 6700 € (Visite de Paris + Pension complète et activités à Préfailles) 
             Le voyage : 2009 € à 3364 € 
            

Les Recettes: 
- Une subvention communale: 55 €. par enfant. soit 1045 € 
- Une subvention de la coopérative scolaire: 30 € par enfant soit 570 € 
- Des actions spécifiques pour un montant de 4100 €. (Journal scolaire: 1600€ 
Ensachage 1000€, vente de pâtisseries 600€, dons et autres entrées 900€…) 
 
La participation des parents: 170 € à 230€ par enfant . Des subventions individuelles 
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Après réponses aux questions, le Conseil d’Ecole décide de suivre l’avis des parents de la classe 
et accepte le montage financier.  

 

11. Natation à l'école. 
 
Depuis le 12 septembre, les classes de Mme Weyer et de M. Bigot fréquentent la piscine de 
Ribeauvillé et ce jusqu'au 28 novembre le vendredi après-midi. 
A partir du 13 mars et jusqu'au 12 juin le CP-CE1 et le CE2-CM1 prendront le relais. 
Merci à tous les parents qui nous accompagnent.  

 

12. L'enseignement des langues vivantes à l'école. 
 
Il est assuré dans toutes les classes du CE1 au CM2. par une intervenante Mme Mesmer à raison 
de 1h par semaine (2 X 30 mn) pour les CE1, et de 1h30 (2 X 45 mn) pour les CE2-CM1, les CM1-
CM2. Ces cours se déroulent le mardi et le vendredi matin.  

 
13. L'enseignement religieux 

Il est assuré, comme l'exige le statut local, dans toutes les classes élémentaires. Mme Deiss se 
charge des CP, Madame Belhomme du CE1 et du CE2/CM1 et Mme Hueber Rose-Anne pour les 
CM1-CM2.  

 
14. Les relations Parents-Enseignants 

Les modalités d'informations pour les parents d'élèves sont les suivantes. Réunion "forum" en 
début d'année, un rendez-vous individuel pour faire le point avec les parents au CP, prise de un 
rendez-vous par toutes les classes avec les parents dès que l'enseignant en ressent le besoin et 
obligatoire avant tout signalement au RASED. Toute rééducation n'est mise en place qu'après 
discussion et accord des parents. 
Les parents sont également invités à demander un rendez-vous lorsqu'ils en ressentent le besoin 
ou lorsqu’ils ont quelques inquiétudes, soucis et interrogations. Un simple rendez-vous permet 
généralement un retour à la sérénité, sérénité nécessaire pour le bien de l’ensemble de la 
communauté éducative.  

 
15. Parole aux Parents 
Crochets du vestiaire de la Maternelle : Leurs petites tailles et leurs formes en font des objets 
non saillants et donc moins dangereux que des crochets plus grands . 
 

peuvent être demandées auprès de divers organismes pour les parents qui auraient des 
difficultés financières. 
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Un garage à vélo sécurisé est souhaité pour la maternelle. 
 
Lors des goûters en maternelle des gobelets en dur sont utilisés pour la boisson ; ceux-ci sont 
évidemment lavés et savonnés après utilisation. 
 
La Route d’Illhaeusern : la sécurisation des parcours piétonniers et cyclables est un des objectifs 
majeurs de la réhabilitation qui sera mené dans les prochains mois. Un plan est visible à la mairie. 
 

Pour une meilleure préparation à la gestion des devoirs en 6ème, il est souhaité que les élèves du 
CM2 aient également des travaux d’une semaine à l’autre.  

 
M. Weyer remercie les présents et invite l’assemblée au verre de l’amitié au nom de l’équipe 
éducative.  
 
Fixation des dates des 2 prochains Conseil d’école 
27 Mars 2009 et 12 juin 2009 
 
 
La secrétaire :         Le Directeur : 
Véronique STUCK        Denis Weyer 


